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«ПОМНИШЬ, КАКИМ ОН 
ПАРНЕМ БЫЛ?»

Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

«... ГЕРОЕМ МОЖНО 
 СМЕЛО НАЗЫВАТЬ»
РЕАБИЛИТАЦИЯ ПОСЛЕ 
COVID-19 – ВАЖНЫЙ ЭТАП

УСТЬ-КУТСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА


В армии служили? 
Примите подарок!

О том, как праздничный патруль поздравлял мужчин 
с Днём защитника Отечества, читайте на стр. 3.

«ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ – 
 РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ» 2
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Хочешь проверить силу и вынос-
ливость, пожалуйста, – соревно-
вания по армрестлингу; ловкость 

«Начни с себя»: будь умнее, быстрее, сильнее

и быстроту реакции – разборка-
сборка автомата, а если знания – 
для тебя викторина. Кстати, её во-
просы не из лёгких. С какого года в 
России отмечается День защитника  
отечества? Как изначально назы-
вался этот праздник? Какому рус-
скому полководцу принадлежат 
слова: «Пуля – дура, штык – мо-
лодец», «Сам погибай, а товари-
ща выручай», «Тяжело в учении –  
легко в бою»? 

Организатором мероприятия 
выступило волонтёрское движе-
ние «Начни с себя», а принять 
в нём участие мог любой жела-
ющий независимо от пола, воз-
раста и социального положения, 

главное – желание и хорошее  
настроение. 

– Я занимаюсь разборкой-сбор-
кой автомата уже на протяжении 
трёх лет и за это время достигла 
результата 24 секунды. Мне усту-
пают даже многие парни-сверстни-

ки, – рассказывает член поискового 
отряда «Поиск» МОУ СОШ № 5 
Анастасия Хайрзаманова.

Спонсором мероприятия вы-
ступили кофейня-кондитерская 
«Coffee store», заведение обще-
ственного питания «Burger store», 

Зал был полон. Очевидно, что за время пандемии устькутяне соскучились по творчеству самодея-
тельных артистов, да и те в свою очередь постарались на славу, подготовив для зрителей более  
15 сольных и групповых номеров. Концерт объединил несколько поколений, подарив всем  
праздничное настроение.

«Есть такая профессия – Родину защищать»

магазин парфюмерии и косметики 
«Empireo». 

Имена победителей по всем ви-
дам состязаний были названы в за-
вершение концерта, который под-
готовили артисты дома культуры 
«Речники». 

В День защитника Отечества в КДЦ «Магистраль» состоялся 
праздничный концерт «Есть такая профессия – Родину защищать». 
По доброй традиции в этот день поздравляют всех мужчин от  
мала до велика. Безусловно, особо чествуют военных, которые и 
в мирное время стоят на страже нашей Родины.

Открыла концерт вокальная группа «Бесконечность» песней «Служить России». 
Символично: флаги с триколором добавляли патриотичного настроения.

Выход на сцену одна за одной трёх ведущих немного обескуражил  
гостей праздника. Как выяснилось, девушки были даже не в курсе того, 
что будут вести программу вместе. С очередностью-то они разобрались, 
а вот определить, кто из них краше и милее, попросили сильную половину 
зала в завершение концерта. 

Практически ни один праздник или значимое событие в городе и  
районе не обходится без творчества этих юных артисток. Лиричной  
песне «С чего начинается Родина» в исполнении Вари Фурманюк мно-
гие в зале подпевали, а к песне Ани Ереповой «Шли солдаты на войну» 
напрашивался марш.

Творчество юных исполнительниц группы «Цветик-Семицветик» тронуло всех пап и дедушек в зале. 
Каждая из девчат посвятила «Песенку про папу» своему отцу.

Праздничную программу украсило выступление народно-вокальной группы «Купава».  
Попурри из советских песен пришлось зрителю по душе. 

Страницу подготовила Ксения Некрасова, фото автора.

В этот же день праздничный концерт прошёл и в доме культуры 
«Речники». Ему предшествовало спортивное мероприятие, орга-
низованное волонтёрским движением «Начни с себя». 
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Ваша мама – чемпион по подня-
тию гирь, умеет отжиматься на од-
ной руке или подтягивается больше 
папы? А может она увлекается вы-
печкой или вырастила на огороде 
диковинный овощ? Она актриса, 
организует флеш-мобы или занима-
ется благотворительностью? Еще 
интереснее, если она мастерит из 
дерева или ремонтирует автомо-
били. Может, танцует хип-хоп или 

Нас очень порадовало, что всех, кого останавливали  
инспекторы, реагировали на нашу совместную акцию  
добродушно, с улыбкой, много и без стеснения рассказывали 
о себе и своей службе. 

Родине служили? Примите подарок!

«А моей маме не слабо!»

Накануне 23 февраля мы не могли оставить усть-
кутских мужчин без внимания и организовали дня них 
предпраздничную акцию, инициатором которой вы-
ступила телерадиокомпания «Диалог», помощниками 
– сотрудники госавтоинспекции межмуниципального 
отдела МВД России «Усть-Кутский», спонсором – сеть 
магазинов «Покупка». 

Ксения Некрасова, фото Виктора Горелова.

Газета «Диалог-ТВ» вновь 
решила устроить сюрприз 
для своих читателей. Когда 
есть повод, почему бы и нет?! 
Накануне 8 Марта мы объяв-
ляем конкурс «А моей маме 
не слабо!». 

Вот таким ярким и по-настоящему праздничным 
получился обычный зимний день потому что в него 
были добавлены самые простые, на первый взгляд, 
но очень нужные всем доброта и внимание. 

Ну и, конечно, мы не могли не поздравить наших помощ-
ников, инспекторов ДПС, и не поблагодарить за их нелёгкий, 
но очень нужный и важный труд.

20 февраля – рабочий день. К полудню наш праздничный 
патруль разместился в районе Портоуправления. Готовность 
номер один!

Сотрудники госавтоинспекции межмуниципального отдела 
МВД России «Усть-Кутский» Евгений Тарасов и Владимир Га-
брусь на посту, останавливают проезжающие автомобили.

У нас миссия более приятная – дарить подарки. И хотя в 
последнее время 23 февраля считается праздником всех 
мужчин, условием нашей акции было поздравлять настоя-
щих защитников Отечества, то есть тех, кто служил в рядах 
Советской и Российской армии. 

Обычно такой формат поздравлений многие применяют накануне 8 Марта. А чем мужчины хуже? Они тоже любят 
получать подарки и слышать добрые слова в свой адрес.

А что всё мы да мы?! Инспекторы тоже изъявили желание 
поздравить водителей, прошедших службу. Без подарка и 
крепкого рукопожатия не обошлось.

принимает участие в рэп- и караоке-
батлах? А если ваша мама – просто 
мама большой дружной семьи, это 
просто прекрасно. Нас интересует 
всё, чем ваша мама может удивить, 
что она делает на отлично, лучше 
других или как-то по-особенному. 

Газета «Диалог-ТВ» вновь ре-
шила устроить сюрприз для своих 
читателей. Накануне 8 Марта мы 
объявляем конкурс «А моей ма-
ме не слабо!». Участниками, есте-
ственно, могут быть дети любых 
возрастов, желающие рассказать 
о своей супер-маме. Для этого тре-
буется всего лишь снимок хороше-
го качества (на котором запечатле-
на ваша мама, её хобби или сам  
процесс) и небольшое описание  
того, чем ваша мама уникальна. 

Фотографии и прикрепленные к 
ним истории нужно прислать в на-
шу группу в Вайбере под названием 
«Моей маме не слабо» или прине-
сти в редакцию по адресу гостиница 
«Лена», 9 этаж. Обязательное ус-
ловие – указывать фамилию, имя,  
отчество мамы, ваш сотовый теле-
фон для уточнения информации. 

Из историй и снимков о ваших 
родных и любимых получится  
отличный предпраздничный ма-
териал в газете «Диалог-ТВ», ко-
торый выйдет в свет накануне  
Международного женского дня, 5 
марта, и станет отличным подарком 
для ваших мам. Более того, самые-
самые будут отмечены сертификата-
ми от спонсора конкурса – магазина  
«Red Rose». Победителей определят 

редакционное жюри и руководитель 
салона цветов Олеся Нестерова. 
Оцениваться будут: феноменаль-
ность увлечения, качество снимков 
и оригинальность подачи текста. 

Так что вооружитесь фотоаппара-
том и поспешите сделать празднич-
ный сюрприз своим мамам. 

Внимание: работы принима-
ются до 1 марта включительно!

Ксения Некрасова

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
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Боевые действия 
в Маньчжурии

Вниманию гостей мероприятия, 
в том числе и будущих призывни-
ков, и тех, у кого служба в армии 
давно за плечами, был предложен 
документальный фильм о боевых 
действиях в Маньчжурии: прихо-
дилось на кораблях перебрасы-
вать людей и технику; Амурская 
военная флотилия действовала 
в непосредственном контакте с 
сухопутными силами. Замысел 
командования мог показаться 
фантастическим: на пути лежал 
угрюмый и неприступный хребет 
– Большой Хинган. Единственную 
неширокую дорогу в горах – тропу 
караванов – отдали танкам. Пуш-
ки и снаряжение по бездорожью – 
на себе. Спуск был ещё труднее, 
чем подъём. На третьи сутки пе-
редовые отряды буквально свали-
лись на позиции японцев как снег 
на голову…

Война близилась к концу. Это 
была уже агония. Из домов вы-
куривали последних снайперов-
смертников. На борту линкора 
«Миссури» подписали акт о капи-
туляции Японии.

Результат колоссального 
труда

Присутствующий на презен-
тации временно исполняющий 
обязанности главы города Ев-
гений Владимирович Кокшаров 
подчеркнул, что патриотическое 
воспитание молодёжи – одно из 
приоритетных направлений. Оно 
реализуется в том числе через 
поисково-краеведческую дея-
тельность, и отрадно, что сами 
школьники проявляют к ней инте-
рес. Спасибо им за колоссальный 
труд, результат которого – это за-
мечательное издание. Благодар-
ность входящим в отряд «Ориен-

тир», а также их руководителю 
выразила директор библиотеки 
Л.Н. Конопацкая, знающая поч-
ти всё о книгах. «Информация 
оформлена соответствующим 
образом, источники указаны. Всё 
делали сами дети, даже набира-
ли текст – от первой буквы до по-
следней», – восхитилась Людми-
ла Николаевна. 

Идейный вдохновитель ребят 
– Л.Ф. Наумова. Они научились 
работать с информацией: архив-
ными и газетными материалами, 
различными справочниками. Ино-
гда по скупой записи (фамилии, 
имени и сведениям, что этот че-
ловек сражался с врагом на Даль-
нем Востоке) удавалось хотя бы 
частично восстановить биогра-
фию бойца. 

Были использованы интернет-
источники, в частности сайт «Па-
мять народа», и книги «Я сделал 
для Победы всё, что мог», под-
готовленные силами межпосе-
ленческой библиотеки (три тома, 
юным краеведам будут благодар-
ны за помощь в выпуске четвёр-
того). Любовь Фёдоровна подчер-
кнула, что подвиги совершали не 
только те, кто награждён ордена-
ми и медалями, а каждый солдат. 
Бойцы даже не знали, выживут 
ли в страшной схватке с врагом 
или нет. И действительно, неко-
торые, например Михаил Фео-
фанович Тарасов, не вернулись 
домой. Нашли последний приют 
на чужбине. 

Воспоминания родных
Но главное, Л.Ф. Наумова и 

компания, как их назвали присут-
ствующие, встретились с семья-
ми участников войны с Японией, 
в том числе с родными Алексея 
Ефимовича Распопина. У них со-
хранилась ценная реликвия – ру-
копись, содержащая его рисунки 

и воспоминания о боевых дей-
ствиях.

О героях-земляках рассказали 
их близкие родственники – почёт-
ные гости мероприятия. «Папа, 
Валентин Николаевич, у меня во-
евал и с немцами, и с японцами, – 
пояснил Анатолий Валентинович 
Таюрский. – Коммунист. Трудил-
ся в узле связи на Лене. Что ещё 
добавить?.. Спасибо за Победу!»

О дорогом ему человеке ото-
звался Александр Алексеевич 
Распопин:

– Отцу исполнилось 16, когда он 
приписал себе год (в 17 лет уже 
брали в армию). Попал в Монго-
лию, был снайпером. Потом вме-
сте с другими был переброшен на 
запад, под Ленинград. Стал сапё-

«…Героем можно смело называть»
В преддверии Дня защитника Отечества в межпоселенческой 

библиотеке состоялась презентация книги «Устькутяне – участ-
ники сражений в Маньчжурии». В ней рассказывается о наших 
земляках, воевавших на дальневосточных фронтах во время 
Великой Отечественной войны. Авторы-составители – поис-
ково-краеведческий отряд «Ориентир» (школа № 4; руководи-
тель Л.Ф. Наумова). Неоценимую помощь в выпуске печатного 
издания оказал районный Совет ветеранов; начинания ребят 
поддерживает комитет по молодёжной политике, спорту и куль-
туре администрации города.

ром. За две недели до 17-летия 
получил ранение. На этом воен-
ная карьера закончилась. Бились 
с фашистами и братья (старший 
погиб). Фронтовыми дорогами 
прошла сестра, причём наград у 
неё больше, чем у парней. Выно-
сила раненых с поля боя, выха-
живала их.

Методист дополнительного об-
разования ЦДО Алёна Валерьев-
на Галимова, внучка Степана 
Яковлевича Белоусова, так оха-
рактеризовала его:

– Дед был самым лучшим, са-
мым любимым и любящим, ра-
ботящим. Родом из Качугского 
района. Оттуда в 1943 году был 
призван в ряды вооружённых 
сил нашей страны. После войны 

приехал в Усть-Кут (как раз шло 
строительство судоверфи, так и 
работал там до пенсии). Для нас, 
родных, дед – самый дорогой че-
ловек. Меня воспитал чуть ли не 
с пелёнок. О войне говорить не 
любил: или не хотел, или слов та-
ких не находилось. Нет, пожалуй, 
были два – «Сталин» и «Максим», 
легендарный пулемёт. Эти поня-
тия были для деда святы.
С чего начинается Родина
Признание ребятам выразила 

председатель общественной ор-
ганизации ветеранов и инвалидов 
боевых действий «Контингент», 
отметив, что юные краеведы де-
лают всё возможное, чтобы со-
хранить память о героях-земля-
ках, в частности о воевавших в 
Маньчжурии.

Книга иллюстрирована фото-
графиями, содержит биографиче-
ские сведения, справочные мате-
риалы и ссылки. Работать над ней 
было очень интересно.

– Сухие строчки учебника исто-
рии не могут раскрыть характеры 
людей, их судьбы, радости и горе-
сти, – признался Дмитрий Бурков, 
командир отряда «Ориентир», – 
но кто, как не люди, влияют на 
исход событий, а следовательно, 
вершат историю?.. Ведь большое 
– вся наша необъятная Родина – 
начинается с малого. 

Елена Попова,
фото В.Ф. Наумова и 

О.Е. Некрасовой.

После экскурсии поисковики 
встретились с руководителем по-
искового отряда «Эдельвейс», кра-
еведом города Ниной Сидраковной 
Куршевой. Она рассказала о летчи-
ках воздушной трассы АлСиб, ко-
торая проходила через наш район. 
Ребята задавали интересующие их 
вопросы об основании поискового 
движения в Усть-Куте, о деятель-
ности отряда Нины Сидраковны, 
о том, как и когда проходили по-
иски летчиков воздушной трассы 
АлСиб. Девчонкам и мальчишкам 
были интересны тонкости поиско-
вой деятельности и работы с ар-
хивами. Встреча прошла в теплой 

14 февраля в библиотеке-филиале № 1 прошло мероприятие «АлСиб – трасса мужества». Для 
ребят поискового движения «ТЭФИ» центра дополнительного образования проведена экскур-
сия по залу Памяти и Славы. 

дружеской обстановке. Отрадно, 
что на смену поисковикам-ветера-
нам приходит новое поколение ув-
лечённых детей.

Уважаемые жители города, би-

блиотека проводит экскурсии по 
залу Славы и Памяти. Желающих 
ждём по адресу: ул. Реброва-Дени-
сова, д. 7А. Телефон: 5-02-34. 

Библиотека-филиал № 1

Экскурсия «АлСиб – трасса мужества»

В преддверии Дня защитника Отечества в межпоселенческой библиотеке состоялась презентация книги 
«Устькутяне – участники сражений в Маньчжурии»

Присутствующий на мероприятии временно исполняющий 
обязанности главы города Е.В. Кокшаров подчеркнул, 

что патриотическое воспитание молодёжи реализуется в том числе 
через поисково-краеведческую деятельность
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Ирина Ульянова:
– Как в период пандемии и ограничительных мер проводились куль-

турные, спортивные и молодёжные мероприятия? 
Надежда Тетерина: 
– Все учреждения культуры и спорта уже работают, конечно, хочется, 

чтобы уже всё вернулось на круги своя, как это было до коронавирус-
ной инфекции. Пока это, к сожалению, невозможно, но тем не менее 
нас всех очень радует, что мы уже можем проводить мероприятия. Ко 
Дню влюблённых их прошло достаточно много и в учреждениях куль-
туры, и в молодежном центре «БАМ».

Министерством по молодежной политике была запущена акция «Мы 
вместе». Наши волонтёры дарили прохожим валентинки оранжевого 
цвета, поскольку именно он символизирует взаимопомощь. В этих от-
крытках были слова благодарности за помощь в период пандемии ко-
ронавируса.

Проводились городские, районные и выездные спортивные меропри-
ятия. Наши юные пловцы и гимнастки успешно выступили на различных 
соревнованиях, заняв призовые места в личном и командном зачётах. 
Также стартовала спартакиада трудовых коллективов, её открыли состя-
зания по настольному теннису. Завершится она традиционно – 9 мая.

Ирина Ульянова: 
– В субботу в рамках месячника по патриотическому воспитанию со-

стоялось личное и командное первенство допризывной молодёжи. Это 
мероприятие  уже тоже стало доброй традицией в Усть-Кутском районе.

Надежда Тетерина: 
– Первенство допризывников проводится уже на протяжении многих 

лет. Радует, что с каждым годом участвует в нём всё больше команд, в 
том числе из поселений района. В позапрошлом году достойно и нео-
жиданно для всех проявила себя команда п. Ния. По очкам они немно-
го отстали в разборке-сборке автомата, поскольку увидели его только 
на соревнованиях, а по другим дисциплинам они уверенно опережали 
соперников, претендуя на победу. 

Ирина Ульянова: 
– Мне кажется, что горожане соскучились по массовым мероприя-

тиям. 
Надежда Тетерина:
– Безусловно, этот год для всех нас был сложным, нарушил планы, 

но в то же время он был интересным: многие освоили и интернет-тех-
нологии, и дистанционное участие в мероприятиях различного уровня. 
Конечно, жаль, что при этом не было живого общения, не удалось по-
лучить ту энергетику, которую даёт обратная связь, но дистанционка 
была единственным выходом. 

Ирина Ульянова: 
– Радует, что муниципальный кинотеатр пользуется спросом. 
Надежда Тетерина: 
– Большой плюс, что премьеры в нашем кинотеатре транслируют-

ся день в день, как по всей стране, обычно по четвергам. В этом пла-
не многие другие города могут нам позавидовать. Хотя раньше новых 
фильмов устькутяне ждали неделю, а то и больше.

Ирина Ульянова: 
– Знаем, что в апреле в Усть-Куте впервые пройдёт большое меро-

приятие. Расскажите о нём подробнее.
Надежда Тетерина:
– Впервые не только в Усть-Куте, но и в регионе. Министерство по 

молодежной политике Иркутской области запустило новый проект 
благодаря президентскому гранту федерального агентства по делам 
молодежи, а именно региональный тур «Область молодых». Многие 
помнят, что на протяжении нескольких лет к нам приезжали активисты 
из области в рамках акции «Молодёжь Прибайкалья». Это всегда бы-
ло массовое мероприятие. Но новый проект будет ещё масштабнее. 
26 апреля к нам приедут представители 22 территорий региона. Тур 
начнётся в Усть-Куте. От нас молодёжь будет возвращаться в Иркутск, 
заезжая в другие муниципалитеты. Основная цель – сформировать на 
каждой территории молодёжную управленческую команду, которая бы 
объединила вокруг себя таких же неравнодушных, увлечённых людей.

Записала Юлия Таюрская.

«Актуальное интервью»

17 февраля в эфире телеканала «Диалог» прошла передача  
«Актуальное интервью». Гостем студии была заместитель 
начальника управления  культуры, спорта и молодежной по-
литики УКМО Надежда Владимировна Тетерина.

Длительное восстановление ор-
ганизма ожидает пациентов, кото-
рые перенесли вирусную инфек-
цию в тяжелой форме. Наиболее 
распространенным клиническим 
осложнением ковида является дву-
сторонняя пневмония, но вирус так-
же поражает желудочно-кишечный 
тракт, сердечно-сосудистую систе-
му, почки, нервную систему. 

Один из основных симптомов, 
который проявляется у пациентов  
на ранних стадиях заболевания - 
аносмия (отсутствие обоняния), 
потеря вкуса. Известно, что через 
кровоток и пластинку решетчатой 
кости вирус проникает в головной 
мозг и поражает его, именно из-за 
этого пропадает обоняние и болит 
голова. Более серьезное проявле-
ние – поражение нервной системы, 
включающее синдром Гийене-Бар-
ре, пароксизмальные состояния, 
острые нарушения мозгового кро-
вообращения, энцефалиты. 

В сентябре 2020 года в Усть-
Куте зарегистрировано развитие 
синдрома Гийене-Барре на фоне 
COVID-19. Это острое аутоиммун-
ное заболевание периферических 
нервов воспалительного проис-
хождения. Оно проявляется пара-
личами, потерей чувствительности, 
вегетативными расстройствами. 

Синдром часто возникает как ос-
ложнение бактериальных и вирус-
ных инфекций, хотя в большинстве 
случаев пациенты полностью вос-
станавливаются. Сохранение па-
ралича, вплоть до инвалидизации, 
тоже встречается нередко. Также 
зарегистрированы спровоцирован-
ные новой коронавирусной инфек-
цией пароксизмальные состояния 
или склонность к серийности па-
роксизмальных состояний на фоне 
эпилепсии.

 Но в первую очередь у пациен-
тов нашего района наблюдаются 
поражения дыхательной системы в 
виде двусторонней внебольничной 
пневмонии и сердечно-сосудистой 
системы: острый коронарный син-
дром, инфаркт миокарда, тромбо-
эмболические события. 

Если заболевание протекало в 
тяжелой форме, то последствия мо-
гут быть очень серьёзными: фиброз 
лёгких, инфаркт, инсульт, тромбоз. 
Поэтому очень важна реабилита-
ция пациентов после перенесен-
ной новой коронавирусной инфек-
ции. Эта болезнь не проходит без 
последствий. 

Цель реабилитации – восстано-
вительные процедуры, помогаю-
щие пациентам вернуться к полно-
ценной жизни: 

– восстановить полноценную 
работу лёгких и дыхательную 
функцию;

– предотвратить пневмофи-
броз;

– предотвратить возникнове-
ние спаечного процесса;

– укрепить иммунитет;
– увеличить жизненную ем-

кость легких;
– устранить неврологический 

дефицит;
– устранить синдром хрониче-

ской усталости;
– восстановить здоровый ре-

жим сна;
– нормализовать артериальное 

давление и сердечный ритм;
– улучшить пищеварение;
– снять угнетенное психиче-

ское состояние и депрессию;
– повысить выносливость и 

работоспособность.
В идеале при грамотной реаби-

литации человек восстанавливает-
ся довольно быстро, от одного ме-
сяца до полугода. Самое главное - 
постараться максимально укрепить 
утраченные функции жизненно важ-
ных органов.

Российские санатории внедрили 
новые программы реабилитации 
для пациентов, перенесших ковид. 
Ведь важно не только справиться с 
болезнью, но и правильно восста-
новиться после неё. На сегодняш-
ний день прошли реабилитацию и 
продолжают проходить на курорте 
«Ангара» города Иркутска более 
70 устькутян; в санатории «Юби-
лейный» города Братска – 20. С 1 
марта можно будет пройти реаби-
литацию и в нашем санатории «Эй-
сейра». Для этого необходимо обра-
титься к заведующей поликлиникой 
Татьяне Владимировне Пакуловой 
(улица Реброва-Денисова, 4, каби-
нет № 245) или в приемную главно-
го врача по адресу: улица Высоцко-
го, 22. При себе иметь выписку из 
стационара, паспорт, полис, снилс, 
справку о наличии инвалидности 
или пенсионное удостоверение не-
работающего пенсионера. Для ре-
абилитации в городе Братске не-
обходимо предоставить выписку из 
стационара с наличием осложнений 
новой коронавирусной инфекции в 
виде двусторонней пневмонии с по-
ражение паренхимы легких свыше 
25 процентов.

Желаю всем крепкого здоровья!
Анна Сергеевна Самсонова, 

главный врач ОГБУЗ 
«Усть-Кутская районная 

больница».  

Реабилитация после COVID-19 – 
важный этап

Постковидный синдром 
– это последствия корона-
вирусной инфекции, при ко-
торой 20 процентов людей 
страдают от долгосрочных, 
длящихся до 12 недель сим-
птомов, которые будут под-
робно описаны в настоящей 
статье. 
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Временно исполняющий обязанности главы города Евгений 
Кокшаров раз в месяц проводит встречу с горожанами посред-
ством прямого общения на телеканале «Диалог». Очередная 
программа вышла в эфир 19 февраля, устькутяне задавали 
вопросы в видеоформате, часть актуальных проблем озвучи-
ла ведущая эфира Вера Рассказова. Конечно же, самые много-
численные касались очистки городских улиц от снега, а также 
сферы предоставления населению коммунальных услуг,  бла-
гоустройства общественных территорий.

«Диалог с городом»

Татьяна Моргун, 
депутат городской Думы:

– Вопрос от населения  
нашего микрорайона Мо-
стоотряд. До нас доходят 

сведения, что предприятие 
«Энергосфера» готовится к бан-
кротству. Насколько это прав-
да? У нас происходят странные 
вещи: люди оплачивают ком-
мунальные услуги, а деньги по 
назначению не поступают. Про-
ясните ситуацию, пожалуйста. 

Е.В. Кокшаров: 
– Я встречался с руководством 

«Энергосферы» и могу сказать, 
что слухи о банкротстве предпри-
ятия пока ничем не подтвержда-
ются. Заминка с платежами была 
только с теми, которые оплачива-
лись на почте. В данный момент 
специалисты разбираются с этой 
ситуацией, и в ближайшее время 
недоразумение будет устране-
но, всё вернётся в прежний ре-
жим. Остальные платежи – через 
электронную кассу и кассу пред-
приятия – проходят нормально.  
«Энергосфера» намерена про-
должить работу в нашем городе. 
Беспокойство населения, очевид-
но, вызвано тем, что на почте пе-
рестали принимать плату за ком-
мунальные услуги. Не все люди 
умеют пользоваться электронны-
ми сервисами, ехать в город также 
неудобно. В ближайшее время во-
прос будет урегулирован.

Елена Докучаева:
– На улице Новой снег 

сгребли на обочины, хо-
дить негде. Я два раза ви-

дела, как мальчишки скатыва-
ются прямо на дорогу. Когда 
вывезут снег?

Екатерина Платонова:
– Я живу на улице Сверд-

лова. У нас не чистят до-
рогу, даже таксисты отка-

зываются к нам подниматься.
Е.В. Кокшаров: 
– Я уже ранее в прямых эфирах 

озвучивал, что декабрь и январь 

выдались особо морозными. В не-
большие промежутки потепления 
«Автодор» работал днём и ночью. 
Но отставание от графика есть. 
Сейчас вся техника задействова-
на на очистке городских улиц от 
снега, работа «Автодора» пере-
ведена в круглосуточный режим, 
привлекается транспорт сторон-
них организаций. В морозы мы 
не можем работать, механизмы 
ломаются. Сейчас стараемся на-
верстать упущенное. Но в первую 
очередь чистка производится на 
дорогах, где осуществляются пас-
сажирские перевозки, убираются 
остановочные карманы и пави-
льоны. На это есть предписание 
ГИБДД. Дороги, которые предус-
мотрены контрактом, чистятся, 
но из-за большой протяжённости 
сделать это в короткие сроки и на 
всех улицах города одновремен-
но не представляется возможным. 
На улице Новой дорога чистится, 
но там нет тротуаров, они просто 
не предусмотрены. Улицы Новая 
и Свердлова регулярно подсыпа-
ются. На Свердлова недавно бы-
ла коммунальная авария, возмож-
но, образовавшаяся наледь ме-
шает движению. Мы посмотрим, 
что там можно сделать. А то, что 
дети скатываются... Водителям 
нужно быть внимательнее.

Вера Рассказова, ведущая:
– Скоро весна, а город 

завален снегом, который 
нужно оперативно уби-

рать. Возникает вопрос: куда 
вывозится грязный снег с го-
родских улиц? 

Е.В. Кокшаров: 
– По нормативам у нас должны 

быть снегоплавильные печи. Рас-
топленный снег должен поступать 
на очистные сооружения. Но в 
городе таких печей нет и никогда 
не было. Их приобретение стоит 
больших средств. В данной ситуа-
ции единственное, что мы можем 
сделать, – это определить место 
накопления снега. Такое обозна-
чено в микрорайоне ЯГУ. Сторон-
ние организации запрашивают у 

нас разрешение и вывозят снег 
на этот условный  полигон. Пред-
приниматели и жители частного 
сектора вывозят снег в различ-
ные места – на карповское по-
ле, в РЭБ, на остров Домашний. 
Противодействовать этому мож-
но. Если к нам будут поступать 
заявления с фотофиксацией, мы 
готовы эти материалы направлять 
на рассмотрение административ-
ной комиссии и полиции. Такая 
практика есть, и есть случаи, ког-
да нарушители были привлечены 
к ответственности. Город протя-
жённый и только силами город-
ской администрации мониторить 
ситуацию невозможно. Сейчас 
управляющие компании чистят 
от снега крыши и придомовые 
территории, им определено ме-
сто складирования тоже на ЯГУ. 
Эти работы начались в феврале 
и будут продолжены. Со стороны 
«Службы заказчика по ЖКХ» ве-
дётся контроль за ними.

Олеся Морозова, пос. Закута:
– В посёлке Закута нет 

ни освещения, ни мест, 
где можно поиграть детям. 

Кругом лужи, грязь. 
Е.В. Кокшаров: 
– Мы осенью смотрели, что 

можно сделать по благоустрой-
ству в посёлке Закута: освеще-
ние, отсыпка дорог, установка дет-
ской площадки. Нужно посчитать, 
во что это обойдётся городскому 
бюджету. Если в этом году появит-
ся возможность что-то выделить,  
будем решать вопросы. Желание 
у нас есть, людей понимаем. И 
на встрече с губернатором Иго-

рем Кобзевым поднимались эти 
вопросы. 

Людмила Военнова:
– Когда завершат строи-

тельство городского парка 
и будет запущен бассейн 

на Кирова?
Е.В. Кокшаров: 
– В бассейне устраняют недо-

делки, и, думаю, в ближайшее 
время комиссия примет его и вве-
дёт в эксплуатацию. Парк строит-
ся на не бюджетные средства, на 
средства спонсоров. Работы про-
должатся, когда появится финан-
сирование. Совместно с районной 
администрацией мы решаем во-
прос, чтобы к физкультурно-оздо-
ровительному комплексу и спор-
тивной площадке (её планируется 
построить летом 2021 года) сде-
лать асфальтированную дорогу 
с тротуаром, освещением и об-
устроить рядом парковку. Затра-
ты там серьёзные, около девяти 
миллионов рублей, делаться это 
будет за счёт бюджета района и 
города.

Вера Рассказова:
– Детские площадки в 

зимнее время никто не чи-
стит. Как-то планируется 

решить этот вопрос, передать 
их на обслуживание? Кто-то 
должен за них отвечать?

Е.В. Кокшаров: 
– Практика показывает, что 

найти средства на строительство 
детских площадок – это не самое 
сложное. Трудности начинаются, 
когда после установки нужно на 
это имущество оформить право 

собственности и найти того, кто 
будет его правильно эксплуати-
ровать. Поскольку парковых зон 
в городе становится всё больше 
и больше, нужно рассматривать 
вопрос, кто будет их обслужи-
вать. Возможно даже создание 
какого-то специализированного 
предприятия. На данный момент 
по обслуживанию площади перед 
«Магистралью» вопрос не решён, 
на «Воднике» уборку произво-
дит «Автодор». Он же убирает и 
общественные памятные места. 
Вопрос серьёзный и решать его 
нужно в любом случае.

Светлана Доброхотова:
– Не чистятся второсте-

пенные дороги. Я иду от 
поликлиники районной 

больницы и чуть не падаю. Жи-
ву на Кирзаводе, там дороги не 
убираются и не посыпаются.

Е.В. Кокшаров: 
– Я понимаю, что тема злобод-

невная. Улица Калинина почище-
на. Со стороны ЗАГСа участок с 
низкой транспортной нагрузкой, 
и там нет сужения дороги. У нас 
есть серьёзная проблема: пока 
не работает грейдер, уволился 
специалист. 19 февраля почисти-
ли улицу Некрасова, работы про-
должились в Мостоотряде, затем 
перейдут на Дзержинского. Что 
касается Кирзавода, то там до-
роги чистятся и посыпалки рабо-
тают. Но, учитывая то количество 
снега, что выпадает в последнее 
время, сложно содержать дороги 
в идеальном состоянии. Я утром 
проехал и могу сказать, что с пя-
ти часов утра  посыпается везде. 

Предприятия жизнеобеспече-
ния работают в штатном режи-
ме. 17 февраля была плановая 
остановка котельной на Курорте 
на два с половиной часа, произ-
водилась замена задвижки. Ава-
рийных ситуаций не возникало. 

Запасы топлива есть, в том чис-
ле и для котельной микрорайона 
Курорт. 

Предприятие «Автодор» про-
должает борьбу со снегом. Выве-
зено за неделю 2400 кубов осад-
ков. Вся снегоуборочная техника 

в строю. Работа ведётся кругло-
суточно. Регулярно проводится и 
уборка городских лестниц.

Продолжается реализация про-
граммы по переселению граждан 
из ветхого и аварийного жилья. 
В этом году её финансирование 
обеспечивается из федерально-
го и областного бюджетов. Все-
го планируется переселить 56 
семей.

На прошедшей неделе комите-
том промышленности, транспор-
та, связи и потребительского рын-
ка были подготовлены изменения 

в муниципальную программу по 
развитию дорожного хозяйства, 
пассажирского транспорта, безо-
пасности дорожного движения. 
Специалисты участвуют в комис-
сионных обследованиях дорог, 
что способствует повышению без-
опасности.

Из области поступило соглаше-
ние о предоставлении субсидии 
из регионального бюджета на реа-
лизацию мероприятий по проекту 
«Народные инициативы» на 2021 
год. До 20 февраля необходимо 
согласовать его с министерством. 
Евгений Кокшаров попросил уско-
рить эту работу, поскольку часто 
на встречах жители интересуют-

ся, когда будет приобретён авто-
бус на маршрут № 4.

15 февраля в спортивно-оздо-
ровительном центре состоялось 
заседание  оргкомитета по подго-
товке первенства Иркутской обла-
сти по самбо, которое пройдёт в 
Усть-Куте 3 и 4 апреля. 20 февра-
ля прошло лично-командное пер-
венство допризывной молодёжи в 
рамках месячника по патриотиче-
скому воспитанию.

По-прежнему приоритетными 
остаются вопросы прохождения 
отопительного сезона, уборки до-
рог от снега и реализации муни-
ципальных программ.

Ксения Некрасова

В городской администрации
Работа предприятий жизнеобеспечения, пассажирского транс-

порта, очистка городских улиц от снега, реализация муници-
пальных программ. Эти и другие вопросы обсудили сегодня 
на планёрном совещании в администрации города, провёл ко-
торое временно исполняющий обязанности главы города Ев-
гений Кокшаров.

?

?

?

?

?

?
?

?
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Инертные материалы есть в до-
статочном количестве. Меньше, к 
сожалению, уделяется внимания 
второстепенным дорогам, но цен-
тральные чистятся и посыпаются 
постоянно.

Тамара Рудых:
– Когда сделают нор-

мальные цены на мясо, 
масло и сахар?

Е.В. Кокшаров: 
– Повлиять на ценообразова-

ние, наверное, никто не может. 
Мы плотно работаем с нашими 
предпринимателями, и можно ска-
зать, что на повышение цен ска-
зывается несколько факторов, как 
правило это рост цен на горюче-
смазочные материалы для авто-
транспорта и на оптовых базах. У 
нас на территории ничего не про-
изводится, всё привозится. Рас-
сматривать эти вопросы нужно на 
другом уровне. Не буду лукавить, 
я решить их не смогу, хоть и не 
сторонник роста цен.

Наталья Кочеткова:
– Объединят ли две ад-

министрации – городскую 
и районную?

Е.В. Кокшаров: 
– Этот вопрос устькутяне зада-

ют часто. На данный момент на 
уровне районной администрации 
и областного правительства соз-
дана рабочая группа для прора-
ботки вопроса. Правового поряд-
ка его решения нет. Когда будет 
создана подходящая ситуация, 
наверное, это произойдёт.

Вера Рассказова:
– Бывший глава города 

Александр Душин ушёл в 
отставку, и в связи с этим 

возникает вопрос: будут ли у 
нас в ближайшее время прово-
диться выборы?

Е.В. Кокшаров:
– 3 марта состоится заседание 

городской думы, на котором де-
путаты поднимут вопрос о прове-
дении досрочных выборов в Усть-
Куте. После этого и будет принято 
решение о дате их проведения.

Наталья Сергеевна:
– На автозаправке «Лес-

ная» пусть почистят снег. 
Трудно выехать на машине 

и на Холбосе, от улицы Красной 
Звезды и выше.

Е.В. Кокшаров: 
– По «Лесной» мы знаем си-

туацию. Дорога там зауженная. 
«Автодору» выдано предписание 
почистить участок. На Холбосе 
дорога будет чиститься после то-
го, как закончатся работы на цен-
тральных улицах.

Зинаида Тирская:
– Творческое объеди-

нение «Даван» хорошо 
известно в Усть-Куте и 

по всей области, работает на 
имидж города. Я прошу не взи-
мать с них арендную плату за 
помещение, в котором они за-
нимаются. Для даванцев это 
неподъёмная сумма. Если во-
прос не решить, они просто ра-
зойдутся и мы не увидим ре-
зультаты работы наших заме-
чательных художников. 

Е.В. Кокшаров: 
– С представителями «Давана» 

я встречался. Как исполняющий 
обязанности главы города, я не 
могу произвольно распоряжать-
ся муниципальным имуществом. 

Сказать, что от платежей можно 
избавить полностью, я не могу. 
Посмотрим, что можно сделать в 
рамках существующего законода-
тельства, чтобы платёж снизить 
до приемлемой суммы.

Вера Рассказова:
– Сегодня утром позво-

нила  Галина Сергеевна 
Москвина и сообщила, что 

на улице Свердлова между де-
вятнадцатым и двадцать пер-
вым домами лестница не чи-
стится. У неё к Вам просьба, Ев-
гений Владимирович, помочь в 
этом вопросе. 

Е.В. Кокшаров:
– Хорошо. Я уже озвучивал на 

прошлых эфирах, что подобную 
информацию нужно сообщать 
в городскую диспетчерскую. Я 
адрес услышал, разберёмся и 
возьмём на контроль. Это как с 
лестницей на Холбосе. Она нахо-
дится в зоне отведения железной 
дороги и городу не принадлежит. 
Поэтому есть проблемы с её со-
держанием.

Вера Рассказова:
– Как обстоят дела с ко-

тельной в микрорайоне Ку-
рорт? Наладилось ли те-

плоснабжение в домах?
Е.В. Кокшаров:
– Там были проведены допол-

нительные ремонтные работы, 
установлено оборудование. В по-
следний месяц жалоб не посту-
пает ни от населения, ни от ра-
ботников санатория. Котельная 
работает, уголь завозим. Мы сей-
час работаем над тем, как будет 
проходить отопительный сезон 
2021-2022 года, чтобы подобных 
ситуаций не возникало. Сделаем 
всё возможное, чтобы в следую-
щем году потребители не испы-
тывали дискомфорта. Пользуясь 
случаем, хочу обратиться к жите-
лям микрорайона, у которых есть 
задолженность по оплате комму-
нальных услуг. Её нужно гасить и 
оплачивать своевременно новые 
счета. В микрорайоне есть боль-
шие долги  населения за получен-
ное тепло. В таких условиях нет 
ресурсоснабжающих организа-
ций, желающих взять эту котель-
ную на обслуживание. Даже ес-
ли мы проведём ремонты, купим 
новое оборудование, но не будет 
ресурсника, проблемы с отопле-
нием останутся.

Вера Рассказова:
– Коль мы заговорили 

о теплоисточниках, нель-
зя обойти вниманием ко-

тельную на Нефтебазе. Гово-
рили, что там строится новый 
объект?

Е.В. Кокшаров:
– Котельная возводится, но в 

ходе строительства выявлены 
проектные недоработки, сейчас 
они устраняются. С наступлением 
тёплого времени года строитель-
ство продолжится. У нас заключён 
контракт до 31 декабря 2021 года. 
На данный момент там выполне-
ны работы по свайному полю на 
сто процентов, по фундаменту – 
вертикалка. Если сейчас на пло-
щадке нет активных работ, – это 
не значит, что всё остановлено.

Вера Рассказова:
– Евгений Владимиро-

вич, это будет частная ко-
тельная?

Е.В. Кокшаров:
– Нет, это будет муниципаль-

ная котельная. От этого теплоис-
точника планируется отапливать 
микрорайоны Нефтебаза, Бирю-
синка. В последующем будем рас-
сматривать подключение к ней 
Военного городка и ЯГУ. 

Вера Рассказова:
– Люди также интересу-

ются, когда будет введён 
в строй водовод на ЯГУ?

Е.В. Кокшаров:
– Работы по нему закончены, 

он промыт, гидравлические ис-
пытания пройдены. Не запустили, 
потому что было холодно. Чтобы 
ввести в строй новый водовод, 
необходимо было остановить ста-
рый. Есть высокая вероятность 
того, что при запуске в сильные 
морозы могут случиться нештат-
ные ситуации. Мы и старый водо-
вод заморозим, и новый не пой-
дёт. Поэтому совместно с «Водо-
каналом» принято решение вве-
сти водовод, как только позволит 
температура наружного воздуха. 
Что касается грунта после копки 
траншей, то, как только он осядет, 
будет посыпаться инертными ма-
териалами, чтобы весной убрать 
образовавшуюся грязь. На дан-
ный момент все подъезды к до-
мам восстановлены, отсыпаны.

Вера Рассказова:
– Ещё один вопрос, ко-

торый потряс устькутян. 
Красивые новогодние фи-

гуры, которые были установ-
лены возле водного вокзала, 
уничтожены. Городская адми-
нистрации как-то будет рас-
следовать эту ситуацию, при-
влекать злоумышленников к 
ответственности?

Е.В. Кокшаров:
– Да, мы обязательно будем 

это делать. Уже посчитан при-
чинённый ущерб – это порядка 
восьмисот тысяч рублей. Заяв-
ление в полицию мы передали. 
Время по камерам установлено, 
надеюсь, что удастся найти вино-
вных и заставить их восполнить 
ущерб. В последнее время мно-
го таких фактов: сбивают опоры, 
столбы, ограждения. Где есть ин-
формация о виновниках, с ними 
работаем, и они либо оплачива-
ют работы, либо сами восстанав-
ливают повреждённые элементы. 
Могу привести пример сломан-
ного ограждения на пересечении 
улиц Халтурина и Дзержинского. 
Мы нашли виновника, и он пере-
числил в бюджет города порядка 
пятидесяти тысяч рублей.

Вера Рассказова:
– Ещё один вопрос каса-

ется пандемии. Есть какие-
то предпосылки, что закон-

чится масочный режим, будут 
сняты ограничения?

Е.В. Кокшаров:
– На территории области до се-

мидесяти процентов ограничения 
сняты. Это и заполняемость за-
лов, и работа общепита, дошколь-
ных и образовательных учреж-
дений. На сегодняшний момент 
на территории района насчиты-
вается около шестидесяти чело-
век с диагнозом «коронавирус». 
Это значительно меньше, чем 
несколько месяцев назад. На се-
годня ежедневно регистрируется 
порядка одного-двух заболевших 
человек и выписывается больше, 
чем заболевает.

Пресс-служба администрации 
МО «город Усть-Кут»

Лестницы: удобство 
или опасность?

С путепровода, ведущего в микрорайон Техучилище, спу-
ститься к центральному перекрёстку можно по двум лест-
ницам, состояние которых оставляет желать лучшего, осо-
бенно для старшего поколения.
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Первая лестница новая, видно, что ремонт проводился не так 
давно. Начало многообещающее, но с середины лестницы высо-
та и расстояние между ступеньками резко увеличиваются. Даже 
держась за перила, боишься поскользнуться и упасть. Пожилому 
человеку будет трудно преодолеть такое препятствие, да и ма-
леньким детям.

Есть и вторая лестница, но на ней и вовсе отсутствуют ступень-
ки в некоторых местах. Спускаться вниз страшно, подниматься 
тяжело. 

Корреспонденты узнали о том, когда приведут в порядок эти два 
объекта. Лестницы включены в реестр и находятся на содержании 
«Автодора». Как сообщили в пресс-службе МО «город Усть-Кут» 
специалисты предприятия знают о данной проблеме, но сейчас 
все работники задействованы: в зимний период главным остаётся 
очистка от снега и посыпка дорог, особенно тех, по которым ездит 
общественный транспорт. В городской администрации сообщили, 
что ремонт лестниц запланирован с наступлением тепла.

Евгения Никульченко,
 фото автора.



Обеспокоенность горожан впол-
не обоснованна, ладно зимой скла-
дировать отходы лесопиления, а 
летом, если они так там и останут-
ся, возникнет угроза пожара прямо 
в черте города. В Мостоотряде ма-
ло того что расположены жилые до-
ма, так ещё и несколько лесопред-
приятий. А самое парадоксальное, 
что ситуация повторяется из года 
в год. Мы выехали по указанному 

адресу, тем более что поступила 
информация о том, что, заметая 
следы явного нарушения, опилки 
начали вывозить. Оказалось, что 
проверкой по данному факту за-
нялась прокуратура города.

– Было зафиксировано скла-
дирование щепы на земельном 
участке, не предназначенном для 
этих целей. Руководству организа-
ции объявлено предостережение о  

недопущении нарушения земель-
ного и природоохранного законода-
тельства. Нарушение устраняется, 
щепа будет вывезена на террито-
рию предприятия, - прокомменти-
ровала старший помощник проку-
рора Виктория Олеговна Юсупова.

Хотя руководство предприятия 
оперативно отреагировало на сиг-
нал надзорных органов, побывав 
на участке складирования лесоот-
ходов, мы убедились, что вывезено 
далеко не всё. Мы будем следить 
за развитием событий, тем более  
что и другие органы правопоряд-
ка заинтересовались данным на-
рушением.

Ксения Некрасова

ПРОИСШЕСТВИЯ

По предварительным данным, в 
результате аварии погибли четыре 
человека: водитель автобуса, води-
тель и два пассажира легкового ав-
томобиля. По данному факту след-
ственным отделом по Братскому 

Судом установлено, что подсудимый, следовавший пассажирским по-
ездом сообщением «Нерюнгри-Тайшет», курил в тамбуре вагона, чем со-
вершил правонарушение. В этой связи он был приглашен сотрудниками 
полиции для составления протокола об административном правонаруше-
нии. Желая избежать привлечения к ответственности, мужчина передал 
полицейскому денежные средства в сумме 1000 рублей, предложив не 
составлять какие-либо документы. От денег сотрудник полиции отказал-
ся, составил соответствующие документы, по результатам рассмотрения 
которых нарушитель привлечен к ответственности в виде администра-
тивного штрафа.

В ходе предварительного следствия и в судебном заседании подсуди-
мый вину признал полностью.

Суд с учетом позиции государственного обвинителя Осетровской транс-
портной прокуратуры признал подсудимого виновным в инкриминируе-
мом преступлении и назначил ему наказание в виде штрафа в размере 
шести тысяч рублей.

А.В. Бонев, прокурор советник юстиции.

Инцидент произошел 15 февра-
ля днем в Усть-Куте. В дежурную 
часть полиции поступило сообще-
ние от местных жителей, что круп-
ный алабай в черте города броса-
ется на прохожих.

На место происшествия неза-
медлительно выехали правоохра-

Намусорили – убирайте, иначе наказания не избежать

В Усть-Куте нарушение земельного и природоохранного законо-
дательства допустило одно из предприятий лесопроизводства, 
складируя щепу прямо на берегу в Мостоотряде. С жалобой на это 
в нашу редакцию обратились жители микрорайона.

Взят за взятку
Мировым судьей судебного участка № 106 г. Усть-Кута вынесен  

приговор в отношении гражданина Армении. Он признан виновным 
в совершении преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст. 
291.2 Уголовного кодекса Российской Федерации (покушение на 
дачу взятки сотруднику транспортной полиции).

Полицейский применил оружие, 
чтобы обезвредить  

разъяренного алабая
Сотрудник Госавтоинспекции межмуниципального отдела МВД 

России «Усть-Кутский» применил оружие, чтобы спасти граждан 
от агрессивной собаки.

нители. При попытке полицейских 
приблизиться собака накинулась 
на них. В связи с возникшей оче-
видной угрозой жизни и здоровью, в 
соответствии с Федеральным зако-
ном «О полиции» полицейские при-
няли решение, применив табель-
ное оружие, обезвредить животное.

При использовании табельного 
оружия никто из граждан не по-
страдал.

Пресс-служба ГУ МВД России 
по Иркутской области.

С 1 января текущего года в Усть-Кутском районе произошло 90 дорож-
ных аварий, в результате которых один человек погиб, 14 - получили ра-
нения различной степени тяжести, из них пятеро детей. Зафиксировано 
пять дорожно-транспортных происшествий с нетрезвыми за рулём, в ре-
зультате которых два человека получили ранения различной степени тя-
жести. Об аварии, произошедшей 11 января, когда водитель легковушки 
врезался в автобус и пострадал подросток, мы уже рассказывали, как и 
о наезде автомобиля на пожилого пешехода в Речниках. 

Резонансной была авария, произошедшая 25 января. 57-летний води-
тель автомобиля «САВ» в районе 2-ой Лесной при пересечении нерегу-
лируемого железнодорожного переезда допустил столкновение с манев-
ровым тепловозом ТЭМ. Благо пострадал только автомобиль.

30 января 34-летний водитель «Тойоты-Камри» на регулируемом пе-
рекрестке улиц Халтурина и Дзержинского повернул налево на зеленый 
сигнал светофора, не предоставив преимущество автомобилю «Тойота- 
Спринтер», который двигался прямо со стороны улицы Некрасова в сто-
рону Пушкина на зеленый сигнал светофора. В результате аварии води-
тель и несовершеннолетняя пассажирка автомобиля «Тойота-Спринтер» 
получили телесные повреждения.

5 февраля 32-летний водитель, управляя автомобилем «Тойота-Кам-
ри», двигаясь по улице Речников со стороны микрорайона Лена, допустил 
наезд на трех пешеходов, переходивших проезжую часть вне пешеходно-
го перехода справа налево по ходу движения транспортного средства. В 
результате дорожно-транспортного происшествия двое пешеходов, один 
из которых является несовершеннолетним, получили травмы.

На следующий день «Субару-Форестер» с 34-летним водителем при по-
вороте направо на объездной дороге занесло на полосу встречного дви-
жения, он столкнулся с большегрузом. От удара автомобили допустили 
съезд с проезжей части на правую сторону автодороги. В результате ДТП 
водитель и двое несовершеннолетних пассажиров автомобиля «Субару-
Форестер» получили телесные повреждения.

Госавтоинспекция рекомендует водителям строго придерживаться всех 
правил безопасности дорожного движения, быть внимательными на до-
роге, выбирать скоростной режим, соответствующий конкретным погод-
ным и дорожным условиям.

По информации пресс-службы  
МО МВД России «Усть-Кутский».

90 аварий с начала года
Количество дорожно-транспортных происшествий и случаев 

гибели и травмирования в них людей растёт, Усть-Кутский рай-
он не исключение. Сводка по ДТП с начала года неутешительная. 

Следователи выясняют 
обстоятельства ДТП  

с рейсовым автобусом
17 февраля около четырёх ча-

сов утра на трассе А-331 «Ви-
люй» между городами Тулуном 
и Братском в районе поселка 
Кузнецовка произошло стол-
кновение иномарки «Тойота-
Ипсум», грузового автомобиля 
и рейсового автобуса. 

району СУ СК РФ по Иркутской об-
ласти организовано проведение 
доследственной проверки по при-
знакам преступления, предусмо-
тренного ст. 238 УК РФ (оказание 
услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности).

Сотрудниками правоохрани-
тельных органов установлено, что 
легковой автомобиль на высокой 
скорости допустил столкновение 
с грузовым автомобилем «КамАЗ» 
в составе автопоезда «МАЗ», гру-
женного древесиной. После чего в 
иномарку врезался рейсовый ав-
тобус, следовавший из Иркутска в 
Железногорск-Илимский. Известно, 

что несколько пассажиров автобуса 
получили серьёзные травмы, двое 
находятся в тяжёлом состоянии.

В настоящее время следовате-
ли СК России выясняют обстоя-
тельства происшествия. В рамках  
доследственной проверки будет изу- 
чена необходимая документация о 
техническом состоянии рейсового 
автобуса, медосмотре водителя. По 
результатам проверки будет приня-
то процессуальное решение.

По информации сайта  
Следственного управления 

 Следственного комитета  
Российской Федерации 
по Иркутской области.

Руководству организации объявлено предостережение о недопущении 
нарушения земельного и природоохранного законодательства

В результате аварии погибли четыре человека: 
водитель автобуса, водитель и два пассажира легкового автомобиля
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В эти годы газета «Диалог-ТВ» 
работала как хорошо отлаженный 
механизм. Без сбоев, без срывов, 
без потрясений. С начала 2006 го-
да издание выходило два раза в 
неделю, поскольку после принятия 
Федерального закона «О местном 
самоуправлении» все официаль-
ные документы УКМО (городского 
поселения) начали публиковаться 
в нашей газете. Вот это была су-
матоха! Не успевали мы в поне-
дельник сдать одну газету, как на 
подходе была уже вторая. Но на  
начальника мини-типографии Елену  
Михайловну Корнельзен и дизай-
нера газеты Ирину Рудольфовну  
Черемных всегда можно было  
положиться. Профессионалы с 
большой буквы, они создавали га-
зету привлекательной, удобной для 
чтения, воплощали все наши по-
желания и могли часами сидеть с 
рекламодателями, потакая их при-
хотям. Мы понимали, что товар 
нужно показывать лицом, поэтому 
старались на первой полосе раз-
мещать коллажи и красивые фото- 
снимки. А кто мог снять лучше, 
чем профессионал Владимир Пе-
трович Чемоданов?! В 2006 году, 
когда «Диалог» отмечал 15-летний  

юбилей, даже открыли персональ-
ную фотовыставку Владимира  
Петровича. Очень жаль, что не со-
хранился фотоархив, ах какие там 
были шедевры! Но по крайней мере 
в газете-то они точно сохранились.

Когда в городской администра-
ции иссяк ниагарский поток «офи-
циалки», газета снова начала вы-
ходить один раз в неделю, но уже 
на 16 полосах. Казалось бы, что 
еще можно менять, но газета – это  
живой организм, готовый в любой 
момент развиваться и видоизме-
няться. И в канун 2007 года газета 
кардинально изменила свой об-
лик: она стала цветной! Ну не вся,  
конечно, всего только четыре  
полосы, но мы первыми в городе 
сделали это! В попытке заполучить 
качественную печать мы перешли в 
Братскую типографию, затем сме-
нили еще одну полиграфическую 
фирму, а уже много позже газету 
стали печатать в Иркутске. 

В 2005 году «Диалог-ТВ» принял 
нового сотрудника – корректора 
Татьяну Гавриловну Кузакову. Гра-
мотный, творческий человек, она 
не только исправляла все наши ор-
фографические и стилистические 
огрехи, но и писала интересные 
материалы об учителях, докторах, 
писателях. Рубрика «Твои люди, 
Приленье» – это была ее стихия. 
Кстати, стихи Татьяна Гаврилов-
на тоже любила и, можно сказать, 
дала вторую жизнь литературному 
клубу «Стремленье», придуманно-
му еще в далеком 1996 году. Роман-
тические вечера при свечах, кото-
рые Кузакова проводила в библио-
теке и домах культуры, наверное, 
еще помнят усть-кутские любители 
поэзии. Но, конечно, главное, о чем 
писали корреспонденты газеты, это 
проблемы, с которыми приходи-
лось сталкиваться нашим горожа-
нам, очерки о земляках, репортажи 
о работе усть-кутских предприя-
тий. На страницах газеты публи-
ковались материалы о речниках и 

строителях, железнодорожниках и 
бизнесменах, путешественниках 
и ветеранах Великой Отечествен-
ной войны, работниках культуры 
и спортсменах, политиках и пен-
сионерах. А еще мы очень тесно  
сотрудничали с образовательными 
учреждениями, и результатом та-
кой работы с лицеем стала рубри-
ка «Советская, 113», с Осетровским 
речным училищем – «Студенческая 
газета», с Детско-юношеским цент-
ром – «Клуб «Игра» и «Остров дет-
ства», с городским историческим 
музеем – фотопроект «Усть-Кут 
в лицах». Именно этот проект от-
крыл много новых талантливых 
фотографов: Владимира Гречко, 
Галину Николаеву, Наталью Гужву, 
Александра Добролюбова и, ко-
нечно, нашего любимца – Виктора 
Горелова, без его фотографий нашу 
газету уже невозможно было пред-
ставить. Если полистать подшивку 
газеты тех лет, можно увидеть мно-
го разнообразных рубрик для чи-
тателей с самыми разными запро-
сами: для любителей огородов – 
«Дачница», для собаководов – 
«Собачья жизнь», для тех, кто интере-
суется состоянием коммунального 
хозяйства, – «ЖКХ-ликбез». Мы 
часто работали совместно с теле-
визионщиками, принимали звон-
ки во время прямых эфиров, уча-
ствовали в подготовке новогодних 
огоньков, продвигали в нашей га-
зете новые телевизионные проек-
ты и с удовольствием снимались в 
утренней передаче «Раньше всех». 
Так неделя проходила за неделей, 
газета за газетой, год за годом.  
Мы даже не заметили, как выросли 
наши дети и подкрался тысячный 
выпуск газеты.

15 марта 2013 г.

Выпуск 1000-го номера газеты 
«Диалог-ТВ» нужно было сделать 
таким, чтобы его все заметили.  
Конечно же, это было не только 
важное событие, но и хороший по-
вод встретиться с нашими друзья-
ми и коллегами. Василий Магис, 
одобрив проведение этого меро-
приятия, очень переживал, что при-
дет мало народу: пятница, конец  

От «Телепрограммы» до  
еженедельной газеты «Диалог-ТВ»
Накануне 30-летия телерадиокомпании «Диалог» своими воспо-

минаниями о работе в газете поделилась бывший главный редактор 
Татьяна Фёдоровна Малышева, которая посвятила профессии  
журналиста более 20 лет.

недели, да и газета «Диалог-ТВ» 
это все-таки всего лишь часть 
«Диалога». Так получилось, что 
договариваться со спонсорами и 
музыкантами, готовить сценарий 
и разрабатывать макет пригласи-
тельных билетов, заниматься рас-
сылкой и развозом приглашений, 
приобретать подарки для внеш-
татников, оформлять помещение 
и озаботиться снятием сюжета о 
1000-м выпуске газеты пришлось 
нам вдвоем с Татьяной Ларионо-
вой. А ведь нужно было еще вы-
пустить интересную праздничную  
газету, чтобы не ударить в грязь ли-
цом… Как сейчас помню, первым 
нашим гостем стал Александр До-
бролюбов, он по-хозяйски настроил 
баланс белого на своей фотокаме-
ре и с мудростью летописца начал 
снимать все, что происходило в 
этот вечер. Сегодня только благо-
даря этим фотографиям я и могу 
восстановить ход событий, потому 
что ну очень переживала и очень 
волновалась.

К счастью, разделить с нами ра-
дость бытия собрались все наши 
самые добрые друзья, все, кто под-
держивал и помогал, кто давал со-
вет и кто просто был нам дорог. Не 
буду называть все имена, боюсь ко-
го-нибудь не упомянуть. Но это бы-
ла очень теплая душевная встреча 
добрых друзей, которые собрались 
вспомнить этапы становления газе-
ты «Диалог-ТВ», поделиться ново-
стями, поучаствовать в розыгрыше 

призов и получить сувениры на па-
мять. Музыка, саксофон, голос Вик-
тора Дербина, угощение от Тимура 
и Натальи Азизовых, шампанское, 
цветы… В общем, говорят, празд-
ник удался, и Магис, и гости оста-
лись довольны. А мы доказали, 
что у газеты есть собственный вес 
и реноме.

В 2013 году практически вся пе-
чатная реклама в городе размеща-
лась в «Диалог-ТВ», тираж газеты 
был стабилен, и нам, чтобы соблю-
сти регламент (реклама не должна 
превышать 40 процентов от печат-
ной площади), пришлось объявить, 
что газета переходит на 20 полос. 
И это был новый уровень организа-
ции работы, в который мы тоже бы-
стро втянулись, и, как оказалось, – 
новый этап жизни. Не пройдет и го-
да, как все очень круто переменит-
ся. Татьяна Ларионова возглавит 
«Ленские вести», я выйду из зоны 
комфорта и приму непростое, но 
взвешенное решение уволиться 
из любимой газеты. Впрочем, это 
уже будет совсем другая история, 
никак не связанная с «Диалог-ТВ», 
но от этого не менее увлекательная 
и интересная.

Порой, вспоминая 18 счастли-
вых лет в «Диалоге», думаю: «Мо-
жет быть, моя миссия и заключа-
лась в том, чтобы вырастить эту 
газету, выпустить 1000 номеров и 
успеть заняться в жизни еще чем-то  
полезным и важным?»

Продолжение. Начало в № 6 от 12 февраля 2021. 

Команда редакции газеты «Диалог-ТВ» –  
неоднократный победитель интеллектуальной игры 

«Золотой Квиз» – завоевала очередной кубок

Тёплая душевная встреча добрых друзей, которые собрались отпраздновать 1000-й выпуск газеты «Диалог-ТВ»

Т.Ф. Малышева
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Каким он парнем был...
Родился в Усть-Куте 1 августа 

1975 года. В 1982-м – первый раз 
в первый класс. Учился в школе 
№ 6 (позже будет названа его име-
нем), закончил обучение в 1992 
году. К слову, в эту же школу ходил 
и Александр Рудых – ещё один Ге-
рой России, жизнь которого нераз-
рывно связана с нашим городом.

Андрей, как все его сверстники, 
был октябрёнком, затем пионе-
ром. Пионерский отряд носил имя 
Жени Рудневой, «ночной ведьмы» 
бомбардировочного полка, наво-
дящей ужас на фашистов. Не тог-
да ли зародилась мечта о небе, о 
поступлении в Рязанское высшее 
военное воздушно-десантное учи-
лище?.. Будущий десантник – та-
кая ему выпала честь – стал зна-
меносцем. Ему поручили самое 
ценное – отрядный флаг, а впо-
следствии – знамя дружины (его 
традиционно выносили на школь-
ную линейку в День знаний). Со-
хранились фотографии, где Ан-
дрей как один из лучших учени-
ков запечатлён рядом со стягом.

А. Шерстянников являлся чле-
ном комитета ВЛКСМ, возглавлял 
спортивный сектор. И это нему-
дрено: парень дружил с физкуль-
турой, был очень хорошо подго-
товлен физически, с удовольстви-
ем участвовал в турслётах, защи-
щая честь школы и всего района.

Все товарищи Андрея знали, 
что он хочет быть десантником. 
Сообща подготовили альбом с 
напутствиями и краткой характе-
ристикой друг друга. Шерстянни-
кова изобразили под куполом па-
рашюта и пожелали скорейшего 
исполнения мечты.

Осуществить её с первого раза 
не удалось. Сибиряк без труда по-
ступил бы в выбранное учебное 
заведение и окончил бы его, одна-
ко получилось так: украли сумку, в 
которой находились деньги, доку-
менты и личные вещи. Осталось 
немного – то, что было в кармане. 
Чуть больше стоимости билета на 
обратную дорогу. Посоветовав-
шись с мамой, Андрей принял ре-
шение вернуться домой. На сда-
чу – жалкие копейки – купил три 
булочки (как раз на три дня). Так 
и добрался.

Времени даром не терял. Устро-
ился в родную школу тренером. 
Передавал другим всё, чему на-
учился сам. Физкультурный зал 
всегда был полон.

Восстановил документы, в том 
числе подтверждающие оконча-
ние образовательного учрежде-
ния. Летом снова поехал посту-
пать: попытка не пытка. К сожа-
лению, врачебная комиссия за-
браковала абитуриента. Парень 
отправился в Санкт-Петербург, 
ведь там тоже есть военные учи-
лища. Всё прошло как по маслу 
(по крайней мере, зачислили). А 
через год открыли отделение, где 
готовили десантников. Упускать 
такую возможность нельзя.

Спустя время училище закры-
ли, а курсантов перевели в воен-
ную академию г. Смоленска (сей-
час там установлен бюст Героя 
России Андрея Шерстянникова).

Педагоги вспоминают своего 
ученика как очень ответственно-
го и серьёзного: что ни поручишь 
– обязательно выполнит. Вот как 
охарактеризовала Андрея На-
дежда Григорьевна Сизых, учи-
тель русского зыка и литературы: 

«Его привлекали математические 
вычисления, была склонность к 
точным наукам. И мировоззрение 
взрослого человека. Может, это 
связано с тем, что воспитывался 
без отца, понимал: маме без по-
мощи не справиться. Целый день 
на работе в швейной мастерской. 
Вместе с братом мальчик помогал 
ухаживать за бабушкой». Тамара 
Анатольевна Баева – на ней вся 
работа в школьном музее – до-
бавила: «Когда возила ребят на 
Волгу (на родину В.И. Чапаева), 
немногие из наших девчонок и 
мальчишек устояли против со-
блазнов купить какие-нибудь без-
делушки или попытать счастье с 
игровыми автоматами. Андрей 
зря деньги не тратил. Хотел пора-
довать родных подарками».

Не отличник, но твёрдый хоро-
шист. Вдумчивый, внимательный. 
Занимался боксом (в память об 
А.Н. Шерстянникове в Усть-Куте 
традиционно проводят турниры 
по данному виду спорта, а в Ир-
кутске до недавнего времени – по 
парашютному). И совсем не было 

превосходства над другими, хотя 
уже появились первые значимые 
результаты.

Одноклассники уважали Ан-
дрея, прислушивались к его мне-
нию, да и как иначе?.. Упорным 
трудом добился всего, к чему 
шёл. Изначально присутствовал  
характер, стержень. Неудачи 
только закаляли. 

Хотел достойно служить Рос-
сии. А ещё – построить семью с 
любимой девушкой. «Вот только 
на ноги встану, – отвечал на во-
просы о личной  жизни десант-
ник, – и сразу женюсь». И мечтал 
однажды нагрянуть в гости в Усть-
Кут. Вдвоём или один.

Воина славит подвиг
Андрей вернулся. В цинковом 

гробу. Никто не думал, что при-
дётся хоронить молодого здоро-
вого парня, но судьба распоря-
дилась иначе. 

Гвардии старший лейтенант 
Андрей Николаевич Шерстян-
ников – командир зенитно-ра-
кетного взвода. На военную 
службу призван в свой день 
рождения в 1993 году – стал кур-
сантом Санкт-Петербургского 
высшего зенитно-ракетного 
командного училища. После 
выпуска прибыл в 76-ю гвар-
дейскую воздушно-десантную 
Черниговскую Краснознамён-
ную дивизию.

В начале февраля 2000 го-
да гвардии старший лейтенант 
Шерстянников вместе с други-

ми десантниками приступил 
к службе на земле Чеченской 
республики. 11 февраля он на-
ходился на позициях зенит-
ных установок, когда поступил 
доклад наблюдателя о пере-
движении группы боевиков 
на технике в районе впадения 
ручья в реку Абазугал. По ним 
был нанесён удар из зениток и 
стрелкового оружия. Боевики 
понесли большие потери и от-
ступили, бросив две легковые 
машины и приспособление для 
стрельбы минами.

18 февраля гвардии старший 
лейтенант Шерстянников со 
своим подразделением выру-
чил попавших в засаду сапё-
ров. Бой десантники выиграли.

29 февраля были атакова-
ны боевые порядки 6-й пара-
шютно-десантной роты. Жесто-
кий бой шёл несколько часов. 
Опьянённые наркотиками на-
ёмники пытались смять непо-
корную роту и выйти из Аргун-
ского ущелья, однако попытки 
не увенчались успехом. 

«…Давно тельняшки 
кровью пропитались,
боеприпасы кончились давно,
но пацаны стояли, 
насмерть дрались,
врагу не уступая
всё равно!..»
Гвардии старший лейтенант 

Шерстянников получил тяжё-
лое ранение, но продолжал 
прицельно вести огонь по про-
тивнику. Утром 1 марта моджа-
хеды ринулись в атаку. 

  «Началось бессмертье,
«Нет выше идеи, как пожертвовать собственной жизнью, 

отстаивая своих братьев и своё Отечество,  или даже про-
сто отстаивая интересы своего Отечества»

                                                              Ф.М. Достоевский

С фотографии на нас смотрит обычный парень. Губы плот-
но сжаты. Взгляд открытый. Под портретом надпись: Андрей 
Шерстянников. Здесь, в школе, всё помнит его шаги, а в музее 
хранятся ведомости с оценками (ещё с начальных классов), 
рефераты, рисунки, обмундирование и многое другое, связан-
ное с именем замечательного сына земли усть-кутской. Слу-
жил в шестой парашютно-десантной роте, выполняя воинский 
долг на территории Чечни. 1 марта принял последний бой (из 
90 десантников в живых осталось шесть). Посмертно присво-
ено звание Героя России.

Сохранился военный билет. Порванный, потрёпанный 
(был в кармане гимнастёрки).

Ученик школы № 6 
Андрей Шерстянников

Через год после гибели нашего земляка в Усть-Куте была установлена мемориальная доска, 
а впоследствии – бюст Героя России
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Реклама (2-4 ч/н)

БЕСШОВНАЯ ФОТОПЕЧАТЬ НА НАТЯЖНЫХ ПОТОЛКАХЗАКЛЮЧЕНИЕ ДОГОВОРОВ НА ДОМУ
Ул. Кирова, 88,
гостиница «Лена», 9 этаж.

ПЕЧАТЬ 
ФОТОГРАФИЙ

МИНИ-ТИПОГРАФИЯ  «ДИАЛОГ»

Ре
кл

ам
а

ЛАМИНИРОВАНИЕ

«…Всё гуще свинец, 
и всё меньше ребят.
Атаки, атаки без счёта.
И вот вызывает 
огонь на себя
воздушно-десантная рота».
Андрей получил ещё одно ра-

нение, но последним броском 
гранаты успел взорвать трёх 
бандитов, находившихся в паре 
метров от него. И погиб.

За мужество и героизм, про-
явленные в боях с террориста-
ми, гвардии старший лейтенант 
Андрей Николаевич Шерстян-
ников удостоен звания Героя 
России. Посмертно. 

Люди шли, шли, шли прово-
дить в последний путь дорогого 
им человека. От дома Шерстян-
никовых (улица Невского) траур-
ная процессия двинулась к шко-
ле. Прощание. Митинг. Похоро-
нили Андрея Шерстянникова на 
кладбище мкр. Старая РЭБ, хотя 
выдвигались и другие предложе-

ния: на Лене у Стены памяти. На-
дежда Ивановна наотрез отказа-
лась. Шефство над могилой взя-
ли школьники и участники боевых 
действий и локальных конфлик-
тов – общественная ветеранская 
организация «Контингент».

Вечная слава героям
Через год после гибели Андрея 

на школе № 6 была установлена 
мемориальная доска, учебное 
учреждение благодаря ходатай-
ству директора (тогда им была 
Р.М. Блинова) стало носить имя 
героя. Впоследствии Н.И. Шер-
стянникова хотела произвести за-
мену мемориальной доски, такова 
воля матери. Много сил она отда-
ла работе с молодёжью, включая 
призывников. Давала наказ: не 
забудьте писать родным, чтобы 
не волновались. Даже конверты 
и ручки подарила. 

Надежда Ивановна понимала, 
что её долг – рассказать о сыне. 
Передала в школьный музей во-
енную форму Андрея, а также па-

  жизнь оборвалась…»

                       6 рота
Далёким потомкам посмертный наказ:
– Храните Россию и помните нас!
Мы в мирное время погибли в бою
за правду и честь, за державу свою.

Но всё повторится (так было не раз),
когда вы беспечно забудете нас.
И вновь почернеет от копоти снег,
кровавою станет вода горных рек.

Лишь только забудется этот наказ,
десантные роты пошлют на Кавказ.
В Аргунском ущелье на горстку солдат
волною накатит бандитский отряд.

В бою рукопашном под крики и мат
деревья окрасятся кровью ребят,
и в час испытаний последнего дня
живые запросят огонь на себя!

На рваной земле будет парень лежать
и крестик нательный рукою сжимать.
Откроются настежь ворота в раю
для тех, кто не дрогнул в неравном бою…

мятные фотографии и докумен-
ты. Сохранился военный билет. 
Порванный, потрёпанный (чудом 
уцелел в кармане гимнастёрки).

Экспонаты здесь собраны по 
крупицам. Среди наиболее цен-
ных – книги (причём некоторые с 
автографами составителей), где 
описывается подвиг шестой роты. 
Первая – «Шаг в бессмертие». И 
последующие, с дополнениями.

Крылатая пехота
не вышла из огня.
Прости, шестая рота,
Россию и меня.
Погибшая, бессмертной
ты стала наяву
в боях под Улус-Кертом,
как в битве за Москву.
Прощай, шестая рота,
ушедшая в века,
бессмертная пехота
небесного полка…
В этих печатных изданиях есть 

сведения и о воевавших в Чечне 
устькутянах, в том числе об Алек-
сандре Косыгине и Геннадии Ку-
прякове (оба учились в школе № 
6), их заслугах перед Отечеством.

В 2011 году юные краеведы 
прибыли в воинскую 
часть 

 г. Пскова, где служил Андрей, на 
открытие мемориальной доски. 
Кажется, с тех пор ничего не из-
менилось: комната, где он вместе 
с товарищами коротал досуг, сто-
ловая, где питались проходящие 
армейскую службу.

Были на экскурсии в музее, соз-
данном на общественных нача-
лах в одной из московских школ. 
Все экспозиции посвящены от-
рядам специального назначения 
«Вымпел» и «Альфа», участво-
вавшим в штурме дворца Амина 
и операции по освобождению за-
ложников в Беслане – школьни-
ков и учителей – от террористов.

Устькутян приглашали и в Смо-
ленск на открытие бюста героя-
десантника (автор работы Т.И. 
Невесёлая). Присутствовать не 
смогли, удалось только Надежде 
Ивановне. У ребят возникла за-
думка установить бюст земляку 
возле родной школы. Предложе-
ние было одобрено. Обратились 
к тому же скульптору. 

В Смоленск всё же съездили. 
Встретились с руководством учи-
лища, матерями российских пар-

ней, участвовавших в боевых 
действиях на территории 

Чечни, в частности с Ниной Алек-
сеевной Пановой, мамой тёзки и 
однополчанина А. Шерстянникова 
– Андрея Панова.

9 и 11 декабря для учеников 
шестой школы даты скорбные: 
День Героев России и День выво-
да российских войск из Чеченской 
республики. Традиционно в Усть-
Куте у стелы погибшим участни-
кам боевых действий проводится 
митинг, а в учебном учреждении 
открыты передвижные выстав-
ки (переносная композиция, по-
свящённая этим событиям, была 
представлена на конкурсе имени 
дважды Героя Советского Союза 
маршала А.П. Белобородова). 

В феврале – месячник патри-
отического воспитания. Обычно 
запланированы спортивные со-
ревнования, фестиваль солдат-
ской песни «Виктория». В обяза-
тельном порядке торжественная 
линейка (наш земляк геройски 
погиб 1 марта).

За правду и честь, 
за державу свою

Почтить память павших в не-
равной схватке приезжают ребя-
та не только из других образова-
тельных учреждений города, но и 
из других районов Иркутской об-
ласти. Школьный музей не может 
вместить всех желающих, и часто 
мероприятия проходят в вестибю-
ле, на четвёртом этаже. На стенах 
стенды. Крупным планом карта 
боевых действий у высоты 776.0, 
где 90 парней из шестой роты не 
дали прорваться из ущелья 400 
моджахедам. Купол парашюта. 
Силуэты десантников. Последний 
бой. Шаг до бессмертия…

Подготовила Елена Попова,
фото автора и 

из интернет-источников.

В вестибюле школы, где учился Андрей, крупным планом карта боевых действий у высоты 776.0. 
Купол парашюта. Силуэты десантиков.

Среди экспонатов школьного музея есть книги (некоторые 
с автографами составителей), где описывается подвиг шестой роты

Н.И. Шерстянникова на встрече с курсантами


